

# TARRAGONA

## La sesión ordinaria del Excmo. Ayuntamiento

### Concesión de un aumento del subsidio familiar

Bajo la presidencia del Alcalde de la ciudad, camarada Sandoval y con asistencia de los tenientes Alcaldes, señor Rigau, camaradas Nogueras, Hugas y Homedes y Secretario e Interventor de la corporación municipal, se celebró el día 28 la sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Excmo. Ayuntamiento. Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior se adoptaron entre otros los siguientes acuerdos.

**GOBERNACION:** Aprobar diversos expedientes de traslado de talleres y apertura de establecimientos; proponer al Excmo. Ayuntamiento Pleno la aprobación del acta de suabasta de los corrales del matadero adjudicando definitivamente la misma en la forma que resulta del acta expresada; autorizar la confección de pantalones blancos y adquisición de cascos para la guardia urbana; conceder los puestos del mercado números 331, 205 y 247.

**HACIENDA:** Aprobar el dictamen proponiendo normas para la circulación de bebidas espirituosas mediante guías; conceder un aumento a su personal de 10 pesetas por hijo como mejora de subsidio familiar; autorizar el padrón del arbitrio de inquilinato para el ejercicio actual.

**FOMENTO:** Conceder permisos de autorización de comienzo de obras; aprobar certificación de obra en la construcción del muro de sostenimiento de tierras en el paseo de la Victoria por importe de 19.444'19 pesetas; darse por enterada de las sentencias por virtud de las cuales se confirma el acuerdo del Ayuntamiento y disponer su cumplimiento, recaídos en los expedientes de construcción de un almacén en el pasaje Cobos y de una cerca en la calle de Lérida; finalmente se acordó conceder bajas de un cuarto de pluma de agua eventual.

Fuera del orden del día fueron tratados asuntos diversos, destacando por su importancia la aprobación de una moción de la Alcaldía, en la que se propone la enajenación por suabasta de unos terrenos que la Corporación posee en el Serrallo y cuyo importe se aplicará a ejecución de obras de urbanización de la zona contigua al nuevo Mercado del Puerto que va a construirse en el edificio de la antigua Aduana cedida a tal fin por el Estado. Por último se acordó proceder sin demora a la revisión del inventario del patrimonio municipal.

### En la Fiesta del Libro

En el día de ayer y siguiendo la tradicional costumbre de la Feria del Libro se instalaron en la Rambla del Generalísimo y librerías, los puestos que siempre en estos días llevan a la calle el libro, con lo sugestivo de su gala cromática y lo sereno de su difusión cultural. Los dichos puestos vieron bastante concurridos durante todo el día, realizándose numerosas adquisiciones.



### DOMINGO, 30 ABRIL

12: Retransmisión desde Valls Servicio Radiofónico. 13:30: Música variada. 14:05: Actuación ante el micrófono: Orquesta "Continental" con su cantor y animador Mario Rossi. 14:45: Emisión del radioyente. 15: Emisión a cargo de José María Tarrasa y Maginet. 20: "Baile usted". 21: Fragmentos de zarzuela. 21:30: Resultados deportivos. 22: Ondas musicales selectas: discos con música de Tchaikowsky, Rmsky-Korsakov y Chopin en primera audición.

### LUNES, 1.º MAYO

12:30: Interpretaciones por la orquesta "Canaro". 13: Fragmentos de la ópera "Marina". 14:05: Música alemana. 15: "A las 3 en punto" de R. Cordoné. 15:05: Música variada. 20: Música. 20:45: Emisión Bibliográfica a cargo de la Biblioteca Antonio Agustín. 21: Canciones. 21:30: Tema del Día de Juan Juncosa. 22: Música diversa. 22:30: "Radio Noticiero" (Antena del Mundo), por "Kliowat". 22:45: Canciones.

## Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S.

### Socorros y atenciones a los necesitados

*Esta Delegación avisa a todas las personas que acudan en demanda de ayuda al Departamento de Divulgación y Asistencia Sanitario-Social, que a partir del primero de mayo serán atendidas por el racionamiento las viudas y ancianos, cuyo socorro deberán pedirlo por medio de solicitud dirigida a la Delegación Provincial de la Sección Femenina y depositada en los buzones que se colocarán en el Gobierno Civil, Jefatura Provincial del Movimiento, Ayuntamiento, Delegación Provincial de la Sección Femenina y Pósito de Pescadores.*

*El Departamento de Divulgación, continuará atendiendo las demandas de otros socorros que se rindan también por solicitud y que las visitadoras informen de sus visitas domiciliarias.*

*Desde esta fecha por orden del Excmo. Sr. Gobernador se abstendrá la Junta Provincial de Beneficencia de recibir las instancias, pasando a esta Delegación Provincial de la Sección Femenina el cometido benéfico-social de socorros en metálico y especie que aquella Junta con tanto celo y patriotismo venía realizando.*

## Para las obras de la Rectoral del Serrallo

### El Marqués de Valterra envía 2.000 pesetas

El Ilmo. Sr. Comandante de Marina, señor Sierra, ha recibido del Excmo. Sr. Marqués de Valterra, Comisario General del Instituto Social de la Marina, el anuncio del envío de dos mil pesetas como donativo para las obras de reconstrucción de la Casa Rectoral del Serrallo, dando un magnífico ejemplo de patriotismo y celo por el bienestar de los pescadores, respondiendo a la llamada que por su mejoramiento hizo nuestro Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial, en la pasada semana.

### VIVIENDAS PROTEGIDAS GRUPO "LA SALLE"

Todos aquellos presuntos beneficiarios del grupo "La Salle" que hayan de hacer uso del préstamo de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, deberán presentar con la máxima urgencia en las oficinas de dicha Caja de Pensiones los antecedentes necesarios de que ya tienen noticia en el domicilio del encargado del grupo, Bajada de la Misericordia, núm. 1, bajos.

Para conocimiento general se advierte que solamente quedan cuatro (4) casas por distribuir, cerrándose después la admisión de beneficiarios en el grupo "La Salle".

(Continúa en 4.ª página)

## JALONES DEL NUEVO REUS

# "OBRAS SON AMORES..."

por Jorge ALMIRALL

No recuerdo ningún soneto, pero sí columnas apretadas de prosa electorera y párrafos de apasionado lirismo que han conmovido repetidamente durante nuestra juventud con un cosquilleo emocional las fibras cordiales que nos unen a la patria chica, alimentando la aspiración de presenciar una renovación de la fisonomía ciudadana y ser protagonistas anónimos de una etapa mas, robusta y sólida, en la historia de su progreso y crecimiento a la sombra siempre tan sinceramente patriarcal y auténticamente espiritualista de un "camoanar" que a todos debería cobijarnos en unión íntimamente convencida para superar personalismos y conveniencias particulares cuando entra en juego la realización de algo positivo y de evidente utilidad práctica, proclamada por encima de las elucubraciones teóricas más o menos rebuscadas, con la plebiscitaria manifestación de un sentir popular incalculable que originó violentas campañas en todas las situaciones políticas y que tanto en la prensa como en la tribuna encontró constantes comentaristas y acérrimos defensores en todos los tonos y matices.

Hemos de confesar, no obstante, que hasta ahora no pasó todo ello de literatura y de oratoria, sincera y bien intencionada muchas veces, pero que fallaba en absoluto cuando se trataba de enfocarla a la práctica y efectiva plasmación en obras tangibles de tanto amor expresado en endechas. Y este fenómeno de frustración casi perpetua de nuestros colectivos deseos, se daba tanto en lo que dependía directamente de nosotros como en aquello que de fuera habíamos de recibir, no por dádiva misericordiosa del político de turno, sino por correspondernos en estricta justicia distributiva dada la obligación que tienen Estado y Gobierno que se precien de tales, en acudir a remediar las necesidades de sus súbditos individual y colectivamente considerados, en orden al bien común, en la misma razón y medida que exigen de éstos una participación en el absolutismo de las cargas colectivas. Lo cual excluye la posibilidad de que fuera solamente por razones de un concepto primitivo de la economía que se hubiera apoderado de pronto de los reusenses corriendo automáticamente sus bolsos y haciendas, que el fenómeno lamentable del marasmo y el estancamiento marcarse la característica del momento en el real acontecer de una y otra jornada reusense. Y había de quedar en la incógnita de los interrogantes no con testados y mil veces repetidos la solución al enigma de las causas que producían tan perniciosos efectos, en contraposición con la fama que teníamos, ganada por nuestros abuelos a pulso de realidades positivas con el empuje de un amor incontenible a su Reus, que encontró expresión práctica en la transformación de la villa en ciudad primeramente para continuar después con mejoras ininterrumpidas hasta situarla en lugar de preeminencia dentro de las ciudades de la Región.

Nos ha fallado rotunda y estrepitosamente el espíritu de iniciativa, el arrojo en las empresas y el nervio y coraje para desarrollarlas. Nos quedamos labrados de timidez. Aquella frase famosa que tan popular fué un día y que aún por mércia se continuaba propagando de que "els de Reus quan volen fer una cosa, en saben", quedó buena para ser colocada en el frontispicio de algún museo que guardara los recuerdos de los afanes pretéritos para que pudieran excusar con ellos su indolencia los reusenses presentes. Excepciones las habrá, es cierto. Pero son tan escasas que por más que uno estruje el cerebro con la mayor voluntad, no encuentra en las dos últimas décadas ninguna obra grande que haya evidenciado la existencia de una generación enamorada de su ciudad y que deja como rasgos indolentes de su afecto el rostro perenne de unas realizaciones fecundas para su engrandecimiento. Tan sólo la Escuela del Trabajo, el Museo Municipal y el Instituto de Puericultura, podrían figurar quizás en el haber de las instituciones ganadas por el creador y patriótico esfuerzo de unos hombres.

Pero los hados o los dioses —léase la voluntad férrea y la inteligente labor puestas con perseverancia a ejemplo al servicio de un pueblo— han roto afortunadamente después de la Liberación con tan infante maledicencia el Reus de hoy puede contar con unos tantos a su favor que nos permiten intuir se inicia de veras y en el terreno de los hechos más que en

# REUS

## Sesión de la Comisión Permanente del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Muy Ilustre, Sr. Alcalde camarada Antonio Valls Juliá y con asistencia de los Tenientes de Alcalde camaradas Cardoner, Vergés y Martín Martín Ricon, se ha reunido la Comisión Permanente del Excelentísimo Ayuntamiento, tomándose, entre otros, los siguientes acuerdos:

Se aprueba la propuesta formulada por la Alcaldía de subvencionar con la cantidad de 80 pesetas a la Congregación de la Purísima Sangre para atender los gastos de la función religiosa de la Agonía, según costumbre inmemorial establecida por este Ayuntamiento.

Pasa a informe de Hacienda una comunicación del Patronato local de Formación Profesional solicitando sean satisfechos unos recibos de fluido eléctrico correspondiente al año 1943, como cuota de protección al mismo.

Habiéndose leído una instancia suscrita por varios vecinos de la calle San Pomeracio solicitando sea adoquinada dicha calle, se acuerda tomar en consideración la mencionada petición y cumplimentarla cuando las posibilidades económicas lo permitan.

Queda enterada la Comisión de un comunicado del Banco de Crédito local de España referente al contrato escriturado firmado con dicha entidad en 17 de marzo último, acordando aceptar la sustitución de garantías específicas enumeradas en el mismo por las que en aquel se mencionan.

De Gobierno, se aprueba la concesión de la pensión de viudedad a doña Pura Bello Boquel, viuda de don Agustín Escoda Argoli, Médico de la Beneficencia Municipal.

De Cementerios, se autoriza la transmisión de dominio de varias propiedades funerarias.

Después de la tramitación de diversos expedientes de prórroga de incorporación a filas y de la aprobación de cuentas, sin que ningún señor Teniente de Alcalde solicite hacer uso de la palabra, se da por terminada la sesión.

Programa de los actos que se celebrarán hoy en nuestra ciudad organizados por el Aspirantado de la Juventud de Acción Católica, con motivo de conmemorarse el III Día del Aspirante:

**II DIA DEL ASPIRANTE**  
A las 8 de la mañana, Misa de Comunión en la Prioral de San Pedro y seguidamente imposición de insignias.

A las diez, en el campo del Paseo de Sunyer, gran festival deportivo realizándose pruebas atléticas, lucha a la cuerda, partido de fútbol entre los grupos "Nuestra Señora de Montserrat" y "Santo Tomás de Aquino", y carrera ciclista de cintas.

A las 13, los aspirantes servirán una comida extraordinaria a los ancianos asilados en las Hermandades de los Pobres.

A las 4, en el local de los Jóvenes de la C., partido preliminar de Ping-Pong entre los equipos de los grupos "San Tarcisio" y "Santo Tomás de Aquino", e inmediatamente torneo de Ping-Pong entre el equipo infantil del Orfeón Reusense de E. y D. y el del Aspirantado.

A las cinco, en el salón de actos del Centro, reparto de premios del festival deportivo de la mañana y de los campeonatos de Ping-Pong y Ajedrez últimamente celebrados.

A las 6, magnífica velada teatral a cargo del Cuadro Escénico del Aspirantado.

A las 8:30. Acto Eucarístico en la Prioral de San Pedro.

**FARMACIAS DE GUARDIA**  
Efectuarán el servicio farmacéutico de turno las farmacias Barrolomé y Vallverdú, Arrabal de Jesús, 1 y Plaza del Castillo, 7, respectivamente.

### PROXIMO CURSILLO DE COCINA Y REPOSTERIA

Organizado por las Asociaciones femeninas de Acción Católica, tendrá lugar el próximo mes de mayo en el local social de las mismas, calle Santa Paula, 8, un interesante Cursillo de Cocina y Repostería a cargo del Profesor diplomado don Juan Vila.

El Cursillo constará de doce lecciones, habiendo quedado ya abierta la matrícula —de importe 15 pesetas— en la mencionada entidad organizadora.

**LA FIESTA DEL LIBRO**  
Ayer aparecieron en nuestra ciudad los clásicos puestos de venta de libros, que se vieron extraordinariamente concurridos durante todo el día, perteneciendo los compradores a todas las clases y condiciones sociales, así como a distinta edad y sexo, en un bello ejemplo de *solidaridad intelectual*.

### "¿QUE ES LA MUJER?"

El concepto de la capacidad femenina para el trabajo social ha cambiado radicalmente desde el comienzo de la guerra europea de 1914 y plantea a los educadores el delicado problema de propulsar el amplio florecimiento de todas las cualidades físicas, intelectuales y morales de la mujer, sin excluir la más preponderante de todas, el instinto maternal.

Algunos aspectos de este tema interesante serán expuestos por don Juan Juderías Cano en su conferencia bajo el título enunciado, que se celebrará en el Teatro Bartrina de E. y D. el próximo miércoles a las 7 de la tarde.

(Continúa en 4.ª página)

## MONTBLANCH

### DESAPARICION DE UN ANCIANO

En los primeros días de Marzo del corriente año, desapareció de esta villa, el vecino Ramón Prats Doménech, de unos 70 años de edad, viudo, natural de Fullela (Lérida) con el pretexto de que se dirigía a su pueblo natal para la percepción del subsidio a la vejez.

Viste pantalón de pana oscuro, chaqueta clara, alpargatas negras y gorra; todo en muy mal uso y además anda con mucha dificultad valiéndose de dos bastones y va muy encorvado.

Se agradecerá información de la persona que pueda dar razón de él en este Ayuntamiento.

Montblanch, 28 de Abril de 1944